



Núm. 107 - Año X - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Enero 1962

LA FAMILIA, AMENAZADA

“La familia lo es todo o casi todo para el hombre”, ha dicho el Papa actual. Y, sin embargo, esta institución de raigambre divina, necesita hoy más que nunca que se la afiance y apuntele para evitar que sea destrozada ante los embates a que continuamente está sometida.

Con las exigencias de la vida de hoy, la larga labor que debe realizar el padre para sacarla a flote, apenas si tiene una hora para poder dialogar con los suyos y ocuparse todos y cada uno en particular, como es su obligación; el trabajo, a veces prematuro de los hijos o imprescindible de la esposa, por razones económicas; la perniciosa influencia del cine u otras diversiones, mala literatura, mal ejemplo de muchos, en fin, motivos abundantes hacen que la familia se derrumbe o debilita, y si ello llega, más difícil será que la sociedad, que nuestro pueblo se sostenga conforme a los designios de Dios.

Es necesario, —dice el Papa— “que la familia se defienda, que las mujeres

ocupen con valentía y profundo sentido de responsabilidad su puesto en esta obra, que sean infatigables en vigilar en corregir, en enseñar a distinguir el bien del mal, valiéndose incluso, si es necesario, de la protección de la ley civil”. Ella es la voz que todos escuchan en el hogar cuando sabe hacerse oír y sabe siempre hacerse respetar: es la voz vigilante y prudente de la mujer, esposa y madre. Ella puede invocar el testamento de Moisés moribundo y decir a sus hijos: “Pongo hoy por testigos al cielo y a la tierra de que os he puesto ante los ojos la vida y la muerte. Escoge, pues, la vida para que puedas vivir tú y tu familia y que ésta ame al Señor tu Dios, obedezca su voz y permanezca unida a El”.

Desearíamos que todas las familias, y en especial las de Montuiri a quienes van dirigidas estas letras, se vean estimuladas, especialmente con motivo de la fiesta de la Sagrada Familia, a robustecer y afianzar el espíritu tradicional de nuestro pueblo al calor y ejemplo de Jesús, José y María.

LO QUE DEBERÁ SER

Desde el 25 de enero de 1959 en que S.S. Juan XXI^o manifestó al mundo su decisión de convocar un Concilio Ecuménico., en más de un centenar de ocasiones ha vuelto a referirse a este asunto. De ahí que podamos transcribir, según lo que ha dicho el Papa, lo que deberá ser el Concilio.

«El deseado comienzo de un tiempo mejor, tras de tantas convulsiones y tempestades».

«Sobresaliente y enérgica contribución a todo un resurgir de actividad».

«Acontecimiento de excepcional importancia para la vida de la Iglesia, para el acrecentamiento de la fe y para el florecimiento de las costumbres».

«Punto de partida de una renovación general; nueva, vigorosa irradiación del Santo Evangelio en todo el mundo».

«Maravilloso espectáculo de verdad, de unidad y de caridad, cuya vista será, incluso para los que están separados de esta Sede Apostólica, una suave invitación a buscar y encontrar aquella unidad por la que Jesucristo elevó al Padre una tan ardiente oración».

«Motivo para la santificación del clero, edificación del pueblo cristiano y alentador espectáculo para los que se elevan a pensamientos de fe y de paz».

«La reafirmación de aquellos principios cristianos en los que se inspira y por los que se rige el desarrollo de la vida civil, económica, política y social».

A LA CHITA, CALLANDO

ARBITRO... CON QUE?

Un día pudimos presenciar un espectáculo de veras interesante: Un partido de fútbol arbitrado por dos colegiados: el primero en la primera parte empleó las palmas de la mano y el segundo, en la segunda se sirvió de una llave a falta de pito suponemos.

UN PAJARO ALEMAN

Habiendo salido de paseo dos buenos amigos Antonio Matas y Jaime Ramonell cayo en sus manos un pajarillo (ui de bou) anillado con esta inscripción:

Germania Radolfzell-K 232356.

Está visto que también hay pájaros a quienes gusta dar un paseíto.

APARICION "SALOMONICA"

Los tan suspirados "Salamons" de la noche a la mañana han hecho su aparición en la Iglesia Parroquial.

Sabemos a ciencia cierta que la operación se ha llevado a cabo gracias a la desinteresada labor de algunas señoras y señoritas y a la cooperación de un grupo de caritativas familias que han satisfecho los gastos que, según hemos podido averiguar, ascienden a unas tres mil pesetas.

EL ESPIA

BALANCE

Movimiento del Año 1961

MATRIMONIOS, 15.

DEFUNCIONES: Hombres, 19; Mujeres, 12. Total, 31.

BAUTISMOS: Niños, 16; Niñas, 14. Total: 30.

PERDIDA, 1.

DIOS SE LO PAGUE

D. Juan Oliver 1.000 ptas.
Ilmo. Mons. Honorato Ribas 500 "

PARA HOJA PARROQUIAL

X. X. 50 ptas.
D. Pedro Cerdá Miralles 100 "
D. Bartolomé Isbert 25 "
D.^a Ana Oliver 50 "
Ilmo. Mons. Honorato Ribas 50 "

PARA EL PUIG DE SAN MIGUEL

Antonio Manera, de "Sa Costa" 50 ptas.

EL FÚTBOL JUVENIL EN AUGE



Desde estas columnas hemos dedicado, con frecuencia, especial interés al fútbol juvenil e infantil porque creemos que a través de él pueden forjarse unos cuerpos alegres y unas almas capaces de dar gloria a Dios. Ya en número correspondiente al mes de agosto de 1958, los infantiles de entonces hablaron de su equipo, en el de febrero de 1959 lo hicieron los juveniles y en diciembre del mismo año presentamos al "Bonapau".

Ahora son los actuales juveniles (casi todos infantiles en 1958) quienes se asoman desde nuestra publicación. Nuevamente y con sumo gusto BONA PAU les cede la palabra. Y es Juan Verger Pocoví, joven simpático, bueno y budaz, que simultanea sus actividades deportivas con los estudios del Bachillerato, quien nos hace partícipes de su entusiasmo y del de sus compañeros futbolistas.

—¿Cómo empezó vuestro equipo?

—Durante la estancia del inolvidable Vi-cario D. Antonio Ramis. Entonces se formó un equipo infantil que, debido al suceder de los años, ha pasado a ser el actual juvenil

—¿Cuáles son los fines que intentáis?

—Muchos, y entre ellos cabe destacar el de formar un equipo que pronto vuelva a entrar en una competición oficial en la que las camisetas rojo y blancas vuelvan a triunfar; y acrecentar más y más el compañerismo y auténtica amistad entre todos los jóvenes de nuestra villa.

—¿De qué miembros está integrado el equipo?

—Está integrado por muchachos de 16 y 17 años; todos con un gran entusiasmo deportivo y con una voluntad insuperable en el cumplimiento del deber.

—¿Podrías decirnos sus nombres?

—Son estos: Juan Garau, Mairata, Mas, Mateu, Verger Pocoví, Miralles, Rigo Bonet, Alcover, Barceló, Pons, Bartolomé Rigo, Nicolau, Vicens y Verger Marotorell

—Nos hemos enterado de que habéis participado en un torneo, ¿verdad?

—Sí. Un pequeño torneo Comarcal organizado por el Aspirantado de Felanitx.

—¿Qué equipos tomaron parte?

—Felanitx, Campos y Montupiri; Santanñy y Villafraña, por causas inesperadas, a última hora no pudieron participar.

—¿Tenéis miedo cuando jugáis?

—En fútbol no lo conocemos, por lo tanto no hay motivo para tenerlo.

—¿Se está proyectando algún otro torneo?

—Sí, y deseamos que empiece pronto, pues vamos entrando en forma gracias, sobre todo, al enorme interés que se ha tomado Gabriel Rigo, nuestro «mister».

—En las pasadas fiestas navideñas nos enteramos que rifásteis una cesta, ¿cómo pudisteis lograrla tan completa?

—Gracias a la buena voluntad y deseo de cooperación que tienen los propietarios de nuestros establecimientos comerciales y de otras personas. A todos les estamos sumamente agradecidos.

—Según tu parecer, ¿qué influencia tiene en vivir en gracia en la vida deportiva?

—La gracia da al hombre vida divina, la cual mueve al deportista a ser sinceramente alegre y noble en todas sus manifestaciones y al mismo tiempo ayuda a conservar cierta rigidez en el aspecto físico y moral, base de todo deporte.

—Te brindamos, amigo Juan, una magnífica ocasión para pedir a los buenos montuירים aquellos que a ti y a tus buenos compañeros os pudiera ayudar a pasar vuestros años de juventud saturados de sana alegría.

—Antes de pedir—nos contesta Verger—quiere dar las gracias a todos, en especial a la parroquia, pues bajo su amparo nació y crece nuestro espíritu deportivo; a nuestro dignísimo Ayuntamiento; a D. Juan Ferrando, propietario del campo que desde hace ya bastantes años desinteresadamente nos lo viene prestando y a aquellas personas que de una u otra forma nos vienen ayudando.

—¿Quiéres manifestar algo más?

—Sí; dos cosas: Primeramente, pedir en nombre de todos los muchachos y jóvenes de Montuiri, a nuestro Ayuntamiento, que una vez llevados a término sus muchos y cuantiosos proyectos, nos proporcione un campo de deportes, es sueño que de veras quisiéramos fuera realidad; y en segundo que desearíamos enfrentarnos a los «viejos» futbolistas locales para aprender de ellos su clase y maestría.

Al despedirnos de nuestro interlocutor lo hacemos deseando para la juventud de Montuiri, en especial para los futbolistas, que sea realidad aquel deseo del Papa: «Una mente sana en un cuerpo sano y santo.»

A. A.

HAN SIDO RESTAURADOS LOS «SALOMONS»

Día 1. — Primer Viernes de mes. A las 8:30 misa escolar y a las 8 de la noche misa vespertina. Continúa la novena de la Inmaculada con gran asistencia de fieles, especialmente niños.

Día 8. — Fiesta de la Inmaculada. El templo parroquial aparece engalanado con los antiguos "Salomons", cuya restauración ha sido costeada por diversas familias del pueblo. A las 9 misa parroquial y comunión general para las hijas de María. A las 11 Misa Solemne con sermón por el Rdo. D. Mateo Amorós, vicario, que ha predicado también la Novena.

Por la noche en el Salón Parroquial, Homenaje a la Coral Polifónica Santa Cecilia. Resultó una función brillantísima.

Día 17. — Dominica tercera de Adviento. A las 9 Misa parroquial. Por la noche función de tercera dominica en sufragio de D. Juan Verd y señora; Exposición del Santísimo, procesión y reserva.

Después de la Misa Vespertina reunión para las Mujeres de A. C. en el Centro.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Diciembre de 1961.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 20. — José Miguel Andreu Rosselló, hijo de Sebastián y Margarita.

Día 24. — María Fullana Miralles, hija de José y Antonia.

Día 30. — Bernardo Fiol Garau, hijo de Bernardo y Margarita.

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 6. — Catalina Sastre Mas, de 72 años.

Día 9. — Jaime Bauzá Gayá, "Capitá", de 70 años.

Día 10. — Antonia Mayol Bauzá, (Choroia), 49 años.

Día 12. — Baltasar Cerdá Jaume, "Fra-re", de 89 años.

Día 23. — En la Catedral el Sr. Obispo ha conferido el orden del subdiaconado al seminarista de esta parroquia Rdo. D. Baltasar Amengual y la primera clerical tonsura al misionero de los Sagrados Corazones Juan Pocoví Tous. La Parroquia se alegra y felicita a los nuevos ordenados.

De 7 a 10 de la noche se reciben en el Centro aportaciones voluntarias para los necesitados con motivo de las fiestas navideñas. Lo recogido se repartió el domingo siguiente.

Día 24. — Vigilia de Navidad. A las 11:30 Te Deum, canto de la Sibila por el niño Bartolomé Pocoví. A las 12 Misa Solemne.

Día 25. — Natividad del Señor. Empieza el triduo de Cuarenta Horas, que el Ayuntamiento ofrece por las necesidades del pueblo y en acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año.

Día 26. — A las 11 Misa Solemne, con sermón por el Rdo. D. Andrés Juliá, Vicario de Capdepera. Por la tarde Hora Apostólica ante el Santísimo, para las cuatro ramas de A. C.

Por la noche función en la Sala Mariana a cargo de la Agrupación de Capdepera representando "Pincelada Española".

Día 27. — A las 11 Misa Cantada. Por la noche procesión y Te Deum clausurando así solemnemente el Triduo de las Cuarenta Horas.

Día 31. — Por la noche exposición del Santísimo, Rosario y Te Deum en Acción de Gracias por los beneficios recibidos del cielo a lo largo del año que hoy termina.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE FEBRERO

GENERAL. — Que los fieles oren con más frecuencia en medio de las preocupaciones de esta vida.

MISIONAL. — Que los gobernantes de las nuevas naciones promuevan en bien común de los pueblos, promovidos por el deseo de justicia y equidad.